

一般質問

共産党議員団

とく なが み き
徳永 未来 議員



市公共施設等で生理用品の無償提供やトイレへの配置を

答弁 国の健康調査結果や他自治体等の動向にも留意しながら調査研究を進めていく

問 生理の貧困は国際的に大きな問題となっており、防災用備品の古くなった生理用品を活用し、支援に取り組む自治体もある。市の備蓄数、購入や更新時期は。

答【危機管理監】 約8万枚を備蓄しており、平成24年から26年に整備した。概ね10年での更新を予定している。

問 更新時期がきている備蓄品等を活用し、市が行う女性支援を広く知らせるツールとしても、公共施設等で無償提供やトイレへの配置を進めて欲しいが。

答【人権環境部長】 生理用品を買う経済的余裕がない女性を対象とした国の健康調査結果や他自治体等の動

向に留意しながら研究調査を進める。

問 学校現場では、保健室に生理用品が用意されていても、そこへもらいに行くことに抵抗を感じている児童・生徒もいる。気兼ねなく安心して生理用品を使えるよう、トイレの個室内に配備するべきでは。

答【教育部長】 発達支援という教育の観点で保健室等に配置し、必要に応じ渡している。児童・生徒が安心して保健室などで相談できるよう、個別支援に努める。

育成学級、おやつ提供を早急に再開すべきだ

答弁 新型コロナウイルス感染症の流行状況を見る中で検討していく

問 育成学級では、緊急事態宣言中におやつ提供を停止している。国は食事と食事の間隔は4~5時間が理想としているが、保護者の迎えが18時30分になると学校給食から6時間余り何も食べないことになる。長時間何も食べずに親の帰りを待つのはつらい。子どもの育ちの面でも、早急に再開するべきだ。

答【福祉こども部長】 新型コロナウイルス感染症の流行状況を見る中で検討していく。

公明党議員団

いけ だ てる ひこ
池田 漢彦 議員



治水対策、国へ堤防強化の要望を

答弁 次なる災害に備え、市民の望むきめ細やかな対応を要望していく

問 近年、全国各地で豪雨災害が相次ぎ、年々厳しさを増している。宇治川や天ヶ瀬ダムの上流に琵琶湖がある本市の治水対策は万全を期さなければならない。平成25年の台風時に噴砂が確認された宇治川右岸五ヶ庄付近の住民から隣接部分の堤防強化工事の要望が出されているが、市民が安心して生活できるよう、再度調査を実施し、危険箇所があれば堤防強化工事をするよう国に要望して欲しいが、考えは。

答【理事】 淀川水系河川整備計画に位置づけられている宇治川の堤防強化は既に完了しており、一定の治水安全が図られている。一方で、国の点検により安全性

が低い区間が抽出された場合には、対策を検討の上、必要な工事が実施されている。次なる災害に備え、これまでの被災状況等を教訓に、防災・減災への取組に生かすという観点から、市民の望むきめ細やかな対応に努めるよう国に対して重ねて要望していく。

パートナーシップ制度の導入を

答弁 差別や偏見のない社会の実現を目指す

問 L G B Tへの差別や偏見を是正する人権運動の世界的な高まりがある中、性的少数者カップルの関係を公的に認めるパートナーシップ制度を導入する自治体が増えている。当事者の生きづらさを解消する第一歩として早期に制度を導入するべきでは。

答【人権環境部長】 性的マイノリティーの人々が、差別や偏見がなく、夢を持って自分らしく生きができる社会の実現を目指し、引き続き性的指向や性的多様性に対する正しい知識の普及と啓発に取り組んでいくとともに、当事者のさまざまな思いや悩みを聞く機会を検討する。

自民党議員団

にし かわ やす し
西川 康史 議員



農業振興のための支援は

答弁 先進的な取組やAI・最新技術の活用などを検討する

問 近年、本市における経営耕作面積や農業人口が減少し、担い手の高齢化が進んでいる。農業振興のため、若手の農家が夢を持って活躍でき、経営規模を拡大すれば、農業全体の担い手の確保や生産性の向上につながる。市として農業支援をどう考えるか。

答【市長】 農業振興を進め、活性化させるためには、将来を担う若手農業者の活躍が大きな要素となる。農業者の声を直接聞き、今後さらに詳細な状況把握に努め、他市町村での先進的な取組やAI・最新技術の活用などを検討する。また、伝統的産業である宇治茶については、アフターコロナを見据えて、茶業振興・観

無会派

さ さ き ま ゆ み
佐々木 真由美 議員



体育の授業でのマスク着用は

答弁 各校での対応の周知徹底を図っている

問 高槻市で小学生が体育の持久走中に倒れ、死亡するという事故があった。国の通知では熱中症や十分な呼吸ができなくなるリスクがあることから、体育の授業でのマスクの着用は必要ないとしている。本市の小・中学校での対応はどうなっているのか。

答【教育部長】 文部科学省の衛生マニュアルでは熱中症などの健康被害が発生する恐れがあるためマスクを外すことや、運動時は身体へのリスクを考慮してマスク着用の必要がないことと示されており、各校での対応について周知徹底を図っている。保護者へは保健だよりや学校だより等で情報提供し、協力を求めている。

光振興の両面から市内産茶の消費拡大に取り組む。

本市のデジタル化の対応は

答弁 デジタル化のさらなる推進に取り組んでいく

問 デジタル改革関連法が5月19日に公布され、デジタル庁が9月に新設される。今後、デジタル化の動きがさらに加速すると思われるが、市の対応は。

答【副市長】 令和3年度に多様な働き方の視点を含めたテレワークの試行実施や市内公共施設のWi-Fi環境の整備を行う。さらに、マイナンバーカードを活用したオンライン申請システムや電子決済の導入を進めている。また、デジタル化の推進を次期総合計画に盛り込み、市民サービスの向上や行政事務の効率化などさまざまな分野におけるデジタル化のさらなる推進に取り組んでいく。

問 自治体デジタルトランスフォーメーション推進計画で示されている重点取組事項だけでなく、他の自治体に先駆けた取組についても検討・実施し、さらに積極的にデジタル化の取組を進めるよう要望する。

問 市教委のホームページが非常に分かりにくく、出している情報が少ないと感じる。保護者が安心して子どもを学校に任せられるような情報提供を。

答【同部長】 わかりやすい表記となるよう努めたい。

視覚障害者へハザードマップの情報提供を

答弁 関係部署と連携して取組を検討していく

問 災害時に避難行動が困難で生命の危険にさらされるおそれが高い視覚障害者にこそ、ハザードマップに記載されているような地域の自然災害のリスク情報の提供が必要ではないか。

答【福祉こども部長】 災害時により安全に避難できるよう、視覚障害者やボランティア団体等関係者との意見交換を開始している。障害に応じた支援の在り方について関係部署と連携して今後の取組を検討していく。

問 命に関わる情報に格差があってはならない。障害の状態はさまざまであり、災害や緊急時にこそ一人一人の状況に適した情報を保障するべきだ。

一般質問

自民党議員団

なかむらまいこ
中村 麻伊子 議員



道路整備のため広域交通ネットワークの構築を

答弁 近隣市町と連携を図りながら、国や府に本市の考えを伝える

問 道路整備や交通渋滞緩和策を講じることはまちづくりに必要不可欠であると考えるが、本市の取組だけでは限界がある。市境での渋滞が散見される中、これまで連携が取れなかった近隣市町との広域的な交通ネットワークの構築が必要であり、松村市長なら実現できるのではないかと考えるが市の見解は。

答 【市長】令和5年度に新名神高速道路が開通することにより観光や工業、商業など多岐にわたっての波及効果が期待される。この機会を逃さないよう町の活性化に取り組む。今後は近隣市町と連携を図りながら、国や府に本市の考えを伝え、必要となる道路整備の要

望を行うとともに、市道整備にも取り組む。

新たな工業用地確保に向けた取組は

答弁 国道24号沿道地区への産業立地に優先的に取り組む

問 将来性のある企業が市内に増えていくよう、市内企業のニーズの把握、市外企業の誘致、事業環境の改善を目指すことが産業戦略に示されている。必要な新たな工業用地確保の実現に向け、今後どう取り組むのか。

答 【市長】まちづくりには、将来にわたり持続発展できる強い市内産業をつくり、多様な働く場を創出することで定住人口の確保や豊かな暮らしを実現することが重要であり、新たな工業用地の確保は急務である。マルチテナント型物流施設を運営する大手事業所から広域幹線道路への利便性が高い地域への進出意向が示されたため、最も早期に事業効果が期待できる安田町鵜飼田の国道24号沿道地区への産業立地に優先的に取り組む。当該エリアの工業用地確保は市の発展につながる大きなチャンスと捉え、実現に向け国や府と綿密な連携を図り進めていく。

共産党議員団

やまさききょういち
山崎 恒一 議員



農地50haなどを産業立地とするのは適切なのか

答弁 新たな工業用地確保に取り組んでいる

問 策定中の都市計画マスタープランで、鵜飼田地区50haなどの農地や山林3カ所を産業立地検討エリアとしている。農業振興、山林保全、地球温暖化防止などの全人類的な諸課題からみて、これが適切な判断と言えるのか。

答 【産業地域振興部長】企業誘致も視野に入れながら、市内企業の流出防止を目的に新たな企業用地の確保に取り組んでいる。

問 50haといえば、日産車体跡地のフェニックスパークの3倍以上だ。市内企業が事業拡大のために必要な土地は1～2haあれば足りるのではないか。50

haもの田を潰すのは問題だ。

答 【副市長】農業と工業をバランスよく、それぞれの発展を目指す観点から効果的な土地利用を追求する。

土地利用規制法は、住民を監視し財産権を侵害するもの。市はどう対応するのか

答弁 国の動向を注視していきたい

問 国会で土地利用規制法が成立した。この法律の最大の問題点は、基地などの周辺に暮らす住民を監視の対象とし、財産権まで侵すということだ。宇治駐屯地周辺でも不安の声が出ている。市民に与える影響をどう見ているか。

答 【総務部長】国の責任において丁寧な説明が必要であると考えている。

問 この法律では、自治体から内閣府に対して住民情報の提供を義務付けており、その協力機関は、警察、公安調査庁などである。名前、住所、国籍、海外渡航歴、所属団体や宗教などを調べるのでないかと危惧される。市に協力を要請されたらどう対応するのか。

答 【同部長】まずは国の動向を注視していきたい。

うじ未来

かど や よう へい
角谷 陽平 議員



ワクチン接種拒否による職場等での不利益的取り扱い抑止や相談に対する市の考えは

答弁 相談事例はないが、適切な対応に努める

問 新型コロナに限らず予防接種は努力義務であり、接種するかは対象者本人の意志である。職場等で不利益的な取り扱いを受けるなど、自らの意に反して事実上接種を強制される等の市民の相談にどのように対応、またこうした事例を抑止していくのか。

答 【市長】 コロナは感染力が強く重症化リスクもあり、ワクチン接種は発症防止効果が高く、多くの人が接種することで医療体制を守り、社会全体の早期収束を図ることができるという正確な情報を市政だより等で知らせており、持病や体質などで接種ができない人や副反応への抵抗感などから希望しない人に強制している

共産党議員団

さか もと ゆう こ
坂本 優子 議員



3集会所廃止、市の意思決定の資料提出を

答弁 議事録はない。協議の場で意思決定を行った

問 議会、議員の役割は、行政から提案される議案や報告を市民の立場でチェックすることにある。審議に必要な資料や情報を提出する責任が行政にはあるのでは。

答 【政策経営部長】 適宜提供している。

問 甚だ疑問だ。3カ所の集会所廃止の議事録、意思決定の文書は本当にないのか。

答 【産業地域振興部長】 協議の場で意思決定を行ったが、今回の議事録はない。今後の適正な事務事業執行に支障が生じるおそれがあり協議資料は提出できない。

問 公文書の扱いはそれでいいのか。

答 【同部長】 公共施設管理計画で20%削減するとい

ものではない。現時点で、不利益な待遇や差別、いじめを受けたなどの相談等はないが、相談があれば必要に応じて関係各機関と連携を図り、適切な対応に努める。今後も国の動向を注視しながら、未接種者に十分配慮した接種勧奨を進め、安心して接種できるよう環境整備に努めていく。

指定管理者の公募にあたり、市のウェブページを活用した情報発信を

答弁 広く情報提供できるよう調整を進めている

問 指定管理者公募にあたって、市ウェブページの活用が多様な事業者への情報発信や、選定の透明性確保、市民サービス向上のために有効と考える。選定における評価内容の公表や、民間事業者への情報発信についての市の考えは。

答 【政策経営部長】 指定管理者制度に関する情報を分かりやすくホームページに示し、選定過程のより高い透明性確保に向け、審査結果の概要等も広く情報提供できるよう調整を進めている。

う方向性を示している。集会所全体で見るとまだ意思形成過程で、完全に完了したものではない。事業全体が完了した段階では提出する必要があろうかと考える。

税機構へ移管の国保料、コロナ減免者は市で対応を

答弁 税機構は適正に業務を進めている

問 コロナによる減免制度で昨年度の国民健康保険料を全額免除された人から、過年度滞納分において分納の約束がされていたのに地方税機構から差押通知がきたと相談があった。市からも税機構へ相談したが差押の解除はできないとの一点張りだ。これは事実か。

答 【健康長寿部長】 個別事例は答えられない。

問 コロナの影響で、生活や営業に困窮している人がさらに追い詰められている。機械的な対応は自治体本来の役割を放棄している。税機構へ移管された過年度滞納分を市に差し戻し、市が親身な対応をするべきだ。

答 【同部長】 税機構への滞納整理事務移管は収納率向上の推進、国保財政の安定化などから実施している。税機構は適正に業務を進めている。

一般質問

うじ未来

にし かわ とも やす

西川 友康 議員



新たな総合計画で市長が目指す都市像は

答弁 古きを大切に、新たなものへチャレンジする都市像を定める

問 6月8日に開催された総合計画審議会で、次期総合計画の基本構想の方向性の案が示され、策定に向け取組を進めている。市長が目指す都市像は。また、その実現に向けた計画作成の方向性やポイントは。

答 【市長】新たな総合計画は、これまでの目指す都市像とまちづくりの目標を一つにまとめ、古きを大切に、新たなものへ果敢にチャレンジする都市像を定める。その中で、宇治らしさを生かし、安全・安心で、子育て・子育ち環境が充実し、さらには都市基盤産業活動の充実など、12年間の中長期的なまちづくりの方向を基本構想に定める。

日本維新・京都宇治党

あき づき しん じ

秋月 新治 議員



大吉山周辺に古墳公園を創設しては

答弁 今後、保存活用に関する計画を策定していく

問 大吉山周辺は名勝宇治山として指定されており、観光客や市民の憩いの場所として、古墳公園を創設してはどうかと考える。平等院、塔の島、宇治神社、宇治上神社、源氏物語ミュージアムから大吉山の展望台を経て、山本古墳及び二子山古墳公園展望台から歴史公園へと徒歩で周遊できるコースに加え、都倉病院北側の二子山及び山本古墳への進入路から古墳公園までを通じ、市道6号線へと結んだ遊歩道を整備してはどうか。新たな観光名所として、さらに観光の人気が上がるのでは。

答 【都市整備部長】近年は、観光や地域振興という観

小倉駅周辺整備は

答弁 駅周辺整備をしっかりと進めていきたい

問 小倉駅周辺整備に取り組む中、任天堂小倉工場用地に資料館の設置が報道されているが、まちづくり検討委員会での反響は。

答 【都市整備部長】近鉄小倉駅周辺地区まちづくり検討委員会の意見を踏まえ、任天堂にはにぎわいを生み出すような土地利用をお願いしてきた。

問 小倉駅周辺整備は、市全体のまちづくりに影響する重大なポイントとなる。任天堂の施設は2024年3月完成予定とされており、これを見据えて土地利用や駅周辺の整備などまちづくりの基本線を早期に明確にすることが重要なのではないか。

答 【市長】市の将来を考えると小倉地域が果たす役割は非常に大きく、まちのにぎわいや人々の交流の拠点となる駅周辺整備をしっかりと進めなければならない。任天堂資料館完成に合わせて進められるよう努めたい。また、市全体に波及できる取組を検討する。

点での文化財活用が注目されている。山本古墳、二子山古墳周辺は平成30年10月に名勝宇治山、史跡宇治古墳群に指定され、今後、保存活用に関する計画を策定していく。市名勝総合調査指導委員会の専門的な意見も聞きながら、防災対策も含めた整備の在り方や、観光等とも融合した活用方法などを文化庁や府と協議を行い、検討していく。

事業者緊急支援金、事業年数1年未満でも給付を

答弁 別途基準を設定する

問 新型コロナウイルス感染症に係る緊急事態宣言により、影響を受けている中小企業などを支援する事業者緊急支援金の給付要件に、令和元年または令和2年の同月比で売上げが15%以上減少している事業者とあるが、事業年数が1年未満でも給付が受けられるよう対応すべきでは。

答 【産業地域振興部長】創業後の期間が短く、前年との売上げ比較ができない新規創業者には、別途基準を設定する予定としている。

無会派

あさ い あつ のり
浅井 厚徳 議員



松村市長初の総合計画策定、市民の声を生かして

答弁 あらゆる機会を通じ市民の意見を聞き、計画に反映する

問 まちづくりの最高指針である総合計画の基本構想に掲げる「みどりゆたかな住みたい、住んでよかった都市の実現」は昭和50年の第1次総合計画策定時から約半世紀が経過した今も歴史や文化とともに引き継がれている。松村市長就任後、初めての策定となる第6次総合計画は、第5次総合計画を引き継ぐのではなく、第1次総合計画に次ぐ50年先を見通す大きな意味のある計画として、さまざまな手法で市民の声を聞き、計画に生かしてもらいたい。市長の考えは。

答 【市長】市民参画協働の取組を基本構想の土台として、新総合計画の策定段階から、シンポジウム、ワー

クショップなどに取り組むとともに、出前懇談会やまちづくりアイデアの募集など、みんなで創るまちづくりプロジェクトとして、あらゆる機会を通して市民の意見を聞き、計画に反映していきたい。

近鉄小倉駅西駐輪場の先行整備、なぜか

答弁 公共交通の利用促進につながり、早期の効果発現が期待できる

問 市は近鉄小倉駅西側駅前広場整備のため土地を取得し、用地北半分を交通広場、南半分を駐輪場にする方針を出した。用地取得後はそのまま置いておくのではなく、3月議会で要望した緑地帯を設けるなど一息つける空間整備を順次事業化して欲しいが、市は駅東西一体的事業推進を主張していた。今回、先行して駅西駐輪場設計の補正予算を計上したのはなぜか。

答 【都市整備部長】駅前広場は、駅及び東側駅前広場と一体的な整備が必要であることから、まちづくり基本構想として今後具体的に検討していく。一方、駐輪場の整備は、公共交通の利用促進につながり、早期効果発現が期待できるため、早期整備を図っていきたい。

共産党議員団

みや もと しげ お
宮本 繁夫 議員



国保料等の減免の減収要件は、事業者緊急支援金のように前々年比較とすべき

答弁 保険料は前年の所得金額を基に算定している

問 新型コロナの影響のために今年の収入が前年収入より3割以上減少した場合、国民健康保険料や介護保険料の減免措置が取られている。しかし、今年も昨年に続き、コロナにより収入は増えていないため、昨年の減収から今年も回復していない場合は、本市独自に実施した事業者緊急支援金のように、前年収入ではなく前々年収入より減収した場合を減免の対象とすべきではないか。

答 【健康長寿部長】保険料の減免は、全国一律の基準により被保険者の前年の所得金額を基に算定している。

問 事業者緊急支援金の対象を前年、前々年比で15%

以上の減収としているのはなぜか。

答 【産業地域振興部長】事業者の逼迫状況等顧みて、前年度だけでなく前々年度の通常の状況と比較し支援するほうが適正だとする、国の月次支援金を参考にした。

近鉄小倉駅西側の駅前広場は、駐輪場先行ではなく一体整備を。駐輪場の現状は

答弁 現駐輪場面積は640m²、収容台数は620台

問 近鉄小倉駅西側の駅前広場の整備をどうするのか分からないが、まず駐輪場だけつくるというのは話が違う。今ある駅西の駐輪場の敷地面積、駐車台数はどくか。

答 【都市整備部長】面積が約640m²、収容台数は約620台だ。

問 取得した用地は1000m²程だ。駅前広場をどうするのかという計画もなしに、南側に600m²もの駐輪場を取ったら、車も入れなくなる。駅前広場をどう整備するのか、その中で駐輪場をどうするのかをセットで考えるべきだ。

議会の動画 配信中

宇治市議会では、本会議や常任委員会等をインターネット動画で配信しております。生中継や録画配信は、市議会ホームページの「議会中継」をご覧ください。

生
中
継録
画

ホームページからの閲覧方法

市議会ホームページからは以下のアクセス方法で議会中継をご覧いただけます。



- ① 宇治市議会トップページ
- ② 左側のバナー 上から二つ目「議会中継」をクリック

傍聴に関するご協力のお願い

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、本会議・委員会等を傍聴される方は、以下の項目について、ご理解・ご協力いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

- 入場時に手指の消毒を行ってください。
- 室内ではマスクの着用など咳エチケットの励行に努めてください。
- 37.5度以上の熱、強いだるさ、息苦しさがある場合は、傍聴をご遠慮願います。

※傍聴当日に体温を未計測の方は
議会事務局(議会棟2階)に非接触型の検温器がございますので、
ご利用ください。



※感染拡大状況により、傍聴の方への対応は変更する場合がございますので、ご了承願います。詳しくは、ホームページをご覧ください。

問 議会事務局 (電話：0774-20-8747)



次回定例会のお知らせ 9月16日～10月12日 開催予定

令和3年 9月

日	月	火	水	木	金	土
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30		
				予備日		

議会運営委員会
議題提出締切

本会議
(開会・提案説明等)

議会運営委員会
本会議
全員協議会

本会議(一般質問)

令和3年 10月

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
						常任委員会
3	4	5	6		7	8
				常任委員会		9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31						

常任委員会

本会議
(閉会)

○ この宇治市議会だよりは、古紙を配合した再生紙を使用しています —— 限りある資源を大切に ○